
平成３０年度 建設常任委員会意見交換会報告書 

 

開催日時 平成３０年１１月１６日（金）午後２時３０分～午後３時５０分 

開催場所 志木地区衛生組合 リサイクルプラザ利彩館 会議室 

テーマ 富士見市をきれいにする条例の成果と検証 

出席議員 

伊勢田幸正委員長  深瀬優子副委員長   

関野兼太郎委員     上杉考哉委員     

津波信子委員       八子朋弘委員 

寺田玲委員 

参加人数 参加者６８人（団体名 富士見市環境施策推進市民会議） 

実施内容 

全体司会 上杉委員 

① 議長挨拶  尾崎孝好議長 

② 自己紹介  出席議員 

③ 資料の説明 伊勢田委員長 

④ グループごとの意見交換 

鶴瀬西・南畑地区（深瀬副委員長、上杉委員） 

鶴瀬東地区   （関野委員、八子委員、寺田委員） 

水谷地区    （伊勢田委員長、津波委員） 

⑤  各グループの発表 

⑥  まとめ   深瀬副委員長 

 

議会事務局   本多事務局長、大熊主幹 

 

   



各グループで出された意見の概要 

 

＜鶴瀬西・南畑地域＞ 

【課題】 

「ごみ出しについて」 

・外国人が増えている。ごみ出しの際の分別ができていない。 

・転入者へは、業者からも徹底をしてほしい。 

「空き家、空き地の課題について」 

・大木が電線まで届いていて危険なために、町会で対応することが多くなってい

る。市だけでなく、東京電力へも町会で対応している。所有者へ連絡したことも

あるが、勝手に行ったことだからと応対してくれなかった。 

・空き家の土地にごみの不法投棄が多いので、対策を望む。 

「ごみの不法投棄について」 

・つるせ台公園のベンチほか、食べ残しや空き瓶など、ごみの置き残しが多い。 

・南畑地域は、空き缶のような小さなごみから、ふとんやタイヤ、ストーブなど

粗大ごみの不法投棄が多い。南畑クリーンキャンペーンほか、地域の力で解決し

ている。 

「ペットについて」 

・飼い猫のマナーが悪い。 

「路上喫煙について」 

・見かけても声はかけられない。 

・通勤途中の道路で、ポイ捨てされる個所は決まっている。 

「騒音について」 

・南畑地域の大型車の通行が増えていて、騒音が多くなっている。 



黒い煙も増えてきた。市から注意をしてほしい。 

・鶴瀬西地域は、住宅が密集しているので、ごみ収集車ほか行政の車が出す音が

気になる。 

・環境にやさしい車に変えていけるとよいと思う。 

「改善された点について」 

・鶴瀬駅東口にごみ箱が設置されて、きれいになったと感じる。 

 

【提案】 

「ごみ出しについて」 

・外国語の分別のお知らせを冊子やチラシで作ってほしい。各国語でイラスト付

きで。 

また、市に転入届を出しに来た時に、ごみの分別の案内をしてほしい。 

・高齢化が進んでいて、当番ができない高齢者が多くなっている。各家庭への個

別回収を検討してほしい。 

・転入者へは、業者からも徹底をしてほしい。 

「空き家、空き地の課題について」 

・大木が電線まで届いていて危険なために、町会で対応するが、東京電力が木を

切ってくれても、市では所有者のものとして回収してくれないことへの改善も

望む。 

「ペットについて」 

・高齢者の犬の散歩を目にして、犬の糞を立ったまま拾いやすくする、市の補助

でトングのようなものをお配りできたらよいなと思っている。 

「環境対策について」 

・富士見市でもプラスチックごみの対策を進めてほしい。 



＜鶴瀬東地域＞ 

【課題】 

「ごみ・不法投棄について」 

・畑にビニール、空き缶などの不法投棄が多くて困る。 

・タバコを吸う人は常時灰皿を携帯してほしい。 

・公園の前の排水溝にタバコのごみを捨てていく。全地域禁煙にしてほしい。 

・江川の中にごみが投げ捨てられている。 

・タバコのごみは減っている。ペットボトルのごみが増えている。空き家の中に

ごみを捨てていく人がいる。 

「景観について」 

・電信柱にマンションのチラシや猫のチラシを両面テープで貼った跡がついて

困る。 

「ペットについて」 

・犬の糞の関する看板が増えたが、困っている人が多いのでは。 

【提案】 

「条例について」 

・成果を求めるなら、罰則規定が必要なのではないか。 

（千代田区のような都内と富士見市は違うのではないか、というご意見もあり） 

・条例の中では電子タバコが入っていない。しっかりと盛り込むべきでは？ 

・広いメインの道路やららぽーとなど禁煙エリアの拡大を。 

「啓発について」 

・ふじみ野駅西口はふじみ野市民が多い。ふじみ野市と連携してやってもらいた

い。 

・「タバコを吸ってはダメよ」など子どもを使った CMなどで啓発をしては。 



・禁煙区域の表示をもっとわかりやくアピールすべき。 

・都内に比べてごみに関するポスターが少ないので、啓発を。 

・携帯用灰皿を配布する取り組みを。 

・市内全域が歩きたばこ禁止となっているとアピールすべき。吸いたい人は灰皿

があるところで吸ってくださいというルールに。 

・ごみを拾うキャンペーンなどで意識付けなどはどうか。 

「喫煙所について」 

・市での維持・管理を含めて喫煙所は必要なのでは。 

（サラリーマンは駆け足で電車に乗るぐらい余裕がないのに、ゆっくりと駅前

で吸うか疑問、という意見あり） 

・つい最近まで喫煙していたので吸っている人の気持ちがわかる。駄目だという

ばかりではなく吸える場所の確保も必要。 

・千代田区は喫煙場の設置情報をスマートフォンで見られるようにしている。 

「議会の取り組みについて」 

・条例に基づく指導・勧告がないのはどうなのか。条例もつくりっぱなしではな

いか？議会としても声掛け（指導・勧告）をすべき。 

・鶴瀬駅東口から都内へ通っていた。議員がごみ拾いをしていて熱心だなと感じ

ていた。駅や公民館などにも広げていってほしい（全市に広げてほしい）。 

 

＜水谷地域＞ 

【課題】 

「ごみ出しについて」 

・集合住宅のごみ集積所のマナーが問題。 

・みずほ台中央公園だけで数か所ごみ集積所となっている。アパートを設置する



事業者の方で設置するといった話をすべきではないか。 

・ワンルームマンションなど管理人が常駐していないところのごみ出しのマナ

ーが課題。 

・水路の上の蓋のところにごみ置き場が１１年以上前から設置されているが、

「公平性」の観点から疑問だ。 

・地域に「シェアハウス」が１０件以上あり、居住者のごみ出しのマナーが問題。

地域・町会でも声掛けの取り組みを行っている。 

・みずほ台小学校の周辺のごみ集積所が通学路の安全上問題がある。 

「ポイ捨てについて」 

・まず（グレーティング）に土がたまりそこから草が生えているケースがある。

そうしたところへタバコのポイ捨てが行われている。 

「空き家について」 

・地域に空き家が増え、地域の治安が悪化しないか懸念される。 

 

【提案】 

「条例について」 

・地域に放置されているのぼり旗や看板も条例の対象にしてはどうか。 

・ポイ捨てだけではなく、ごみ出しのマナーについての条例を作ってはどうか。 

・ごみの分別・削減についての条例を作ってはどうか。 

・きれいにする条例ではエチケット袋の携行が書かれているが、環境基本条例に

基づく基本計画では「犬等ペットのフンは持ち帰ります。」とある。ある意味、

二つの条例で規定しているような形になっているがどうか。 

「啓発について」 

・ごみステーションをきれいにしているところを表彰する制度を作ってはどう



か。 

・不動産屋から新住人へのごみのマナーの指導をしっかりとさせてほしい。 

「ごみ収集について」 

・高齢者のごみの回収サービスの検討をしてはどうか。 

 

【その他】 

・針ヶ谷地域の街緑樹の伐採についての陳情を提出し、議会で満場一致で採択さ

れたが、その後の処理はどうなっているのか。 

・栗谷津公園等は、雑草の伸びがひどいが対応されていない。子どもを遊ばせる

には見通しも悪いなど改善をしてほしい。 

 

まとめ 

 今回、初の意見交換会でありましたが、参加者からは活発な発言があり、各グ

ループともに多くの意見が出されていました。 

 「きれいにする条例」が念頭に置いている「ポイ捨て」問題以外にも、ごみ 

集積所のマナーについての条例整備や取り組みを求める声や空き家などの景観

の問題についての意見が出されるなど、各地域が抱える課題と多様なご意見を

いただきました。 

 いただいた意見を生かせるよう取り組んでまいります。 

 


